

JUGUETES

Velocipedos, Autos, Aeroplanos, Troleys, Scooters, Bolas, Meccanos, etc. a precios sin competencia, en EL "CICLO CLUB" y ALFREDO ESQUIVEL E HIJOS

El Lic. don Manuel Antonio González opina que el dictamen de mayoría que dispone la Emisión de 8 millones de colones y establece el control de los cambios, fricciona a la Constitución por varios costados

De convertirse en ley ese proyecto, provocaría el estancamiento inmediato de la vida económica del país, con todo el rosario de males que ello significa

El resultado inmediato de tal ley sería la pérdida inmediata e irreparable del crédito nacional

En la mañana de hoy conversamos con el Lic. don Manuel Antonio González sobre el tópico más saliente de esta hora, esto es, el dictamen de mayoría aprobado en primer debate por el congreso en una de sus últimas sesiones extraordinarias.

Don Manuel Antonio, respondiendo a nuestras preguntas, particularmente a la constitucionalidad de una ley que se emitiera conforme al referido dictamen, nos dijo lo siguiente:

Por varios costados fricciona el dictamen de mayoría la Constitución. Si la ley se emitiera, se atacaría la irregularidad de su emisión, por no conformarse con el principio de que el Congreso no puede conocer en sesiones extraordinarias, sino de lo que le haya sido sometido por el Poder Ejecutivo. La inconstitucionalidad de la ley tendrá que ser declarada por ese motivo.

Además de esa infracción, algunas de sus disposiciones van abiertamente contra las garantías individuales que todo país civilizado, establece y hace cumplir a favor de sus nacionales y extranjeros que en él habitan o contratan. Los artículos 12, 19 y 20 del dictamen le dan efecto retroactivo a la ley, al imponer a los acreedores, la obligación de recibir en pago de sus créditos, moneda o especie diferente a la estipulada en el contrato. La violación del artículo 26 de la Constitución no puede ser más evidente.

La disposición del artículo 17 de que los bancos se consideren como depositarios de lo que les por tenero irrevocablemente, quedando así su propiedad limitada sin su consentimiento y la declaración de inalienabilidad de monedas extranjeras, sino es a una determinada entidad y mediante precio, que de antemano sabemos que no hará pa...

EN NOTA Q' SERA LEIDA HOY EN EL CONGRESO, EL EJECUTIVO ADVIERTE Q' OBJETARA EL PROYECTO EN LO QUE SE REFIERE A LA FIJACION Y DETERMINACION DEL CAMBIO INTERNACIONAL POR LEY

Señores Secretarios del Congreso Constitucional. S. D.

Con las debidas instrucciones tengo el honor de manifestar a la Cámara por el digno medio de ustedes, que el Sr. Presidente de la República, después de la conferencia tenida en la mañana de hoy con la Comisión de Hacienda, en que se trató del proyecto referente a auxilios para el Fisco y a los deudores del Banco Internacional y Crédito Hipotecario de Costa Rica, si bien no tiene un estudio completo del articulado sometido, lo cual le impide desde luego dar su parecer definitivo acerca de los nuevos problemas abordados por la Comisión, pues eso también dependerá de la manera como sean resueltos por el Poder Legislativo, quiere que conste ahora a la Cámara que en principio no tiene reparo que hacer a la idea de que continúe discutiéndolos; pero desde luego advierte que objetará el proyecto en cuanto se intente determinar y fijar el cambio internacional por ley en vez de dejar eso encomendado a la Comisión que en virtud del mismo proyecto se va a crear.

Los señores diputados que asistieron a la conversación de hoy tienen impresiones acerca de las aclaratorias y enmendadas que en cuanto a otros puntos, no tan importantes como aquél, parecen aconsejables al Poder Ejecutivo.

Con distinguida consideración, soy de los señores Secretarios muy atento servidor,

FABIO BAUDRIT San José, 9 de diciembre de 1931.

LA CAMARA DE COMPENSACION TOMA UN ACUERDO RESPECTO DE LA COMPRA DE LIBRAS ESTERLINAS

EL BANCO DE COSTA RICA INFORMA A LOS DEMAS BANCOS RESPECTO DE LAS CITACIONES EN NUEVA YORK Y LONDRES, INDICANDOLES EL TIPO MAXIMO A QUE PUEDEN REALIZAR SUS COMPRAS DE MONEDA INGLESA

En la mañana de hoy celebró reunión la cámara de compensación, con la asistencia de todos los directores de bancos de San José y provincias.

La cámara tomó la disposición de fijar un tipo común para la compra de libras esterlinas, como medida de defensa contra las oscilaciones posibles de los cambios sobre aquella moneda. La disposición tiene su importancia, porque viene a salvar de riesgos innecesarios a las entidades bancarias cuyas posiciones pueden calificarse de difíciles por las circunstancias fiscales y comerciales del país.

El acuerdo tomado dá al Banco de Costa Rica la potestad de fijar el máximo de tipo de compra, para cada día, de acuerdo con las comunicaciones cablegráficas recibidas de Nueva York y Londres. Damos la información, después de haber conversado con los directores de banco que asistieron a la reunión de la citada cámara.

DE LA REUNION DE DIPUTADOS Y PRESIDENTE DE LA REP. ESTA MAÑANA EN LA CASA PRESIDENCIAL, LO QUE RESULTARA POSIBLEMENTE ES QUE NO HAYA VETO A LA LEY Y QUE SE MODIFIQUEN ALGUNOS ASPECTOS DE ELLA

Ha renacido la cordialidad entre el Poder Ejecutivo y el Poder Legislativo y de esta manera tratan de resolver definitivamente la crisis

En la mañana de hoy, a las nueve en punto, se presentaron en la casa presidencial los señores diputados don José María Peralta, don Julio Padilla, don Francisco de Paula Gutiérrez, de la comisión de Hacienda del Congreso, y don Adriano Urbina como simple diputado, a tener una conferencia combinada de antemano, con el señor Presidente de la República y el secretario de hacienda, allí presentes.

La conferencia duró cerca de dos horas pues no fue sino hasta las doce del día que salieron de ella.

Inmediatamente después de terminada dicha conferencia investigamos en la casa presidencial los resultados que se hubieran obtenido de esta conferencia, y se nos dijo que lo posible era que no hubiera veto a la ley que tanto ha dado en que comentar al público, mediante la reforma de algunos de sus principales y fundamentales artículos. Esos artículos se discutieron allí ampliamente y esta tarde en la sesión tanto el señor secretario de hacienda como los señores diputados expondrán a sus compañeros los puntos de vista que se han contemplado.

Lo que si se nos dijo es que ha renacido completamente la cordialidad entre ambos poderes y que con base de la ley ya aprobado en los dos primeros debates, se llegará a promulgar una más en consonancia con las tendencias antes conocidas.

Será, pues, esta tarde que se conozca el in de la crisis y los nuevos propósitos del gobierno.

A continuación conversamos con el señor Secretario de Hacienda quien en relación con este asunto, nos dijo:

En la nota que envío al congreso queda explicado el sentir del Ejecutivo. Debo agregar que hubo cordialidad en esto y que lo posible es que lleguemos a un entendimiento.

La Junta de Control posiblemente quede integrada por tres miembros, el Director del Banco Internacional, y uno por cada poder, el Legislativo y el Ejecutivo.

Las sumas que se le darán al gobierno serán de dos millones de colones en este mes y un millón en los primeros cuatro meses del año entrante.

DON FLORENTINO CASTRO NOS HACE SENSACIONALES DECLARACIONES ACERCA DE LAS LEYES ECONOMICAS DEL CONGRESO

Piensa que el Sr. Presidente de la República debe cerrar las puertas del Congreso

Don Florentino Castro, acaudalado agricultor y distinguido amigo nuestro, contestando a nuestras preguntas acerca de la ley que se está tramitando en el congreso para autorizar una emisión de ocho millones de colones y que contiene otra serie de disposiciones nuevas, nos dijo lo siguiente:

Los cafetaleros deben unirse en un solo bloque para protestar de esta actitud

—Considero que la emisión actual es de necesidad imprescindible, pero debe hacerse de la manera más científica posible, no dañando intereses de los agricultores cafetaleros. Tal cual se está tratando de hacer, esa emisión no corresponde al anhelo ni a la realidad. Con esa ley yo no podría conseguir los préstamos que me hacen las casas extranjeras para traer dinero en oro a Costa Rica, porque antes que nada, me veo obligado por dicha ley a pedir esos préstamos en colones. Habrá casa extranjera que quiera prestarnos colones a los agricultores? No lo creo. Como tampoco creo que los banqueros de aquí mismo puedan satisfacer todas las necesidades de los agricultores, por que ejemplo suelo importar al país para la atención de mis negocios setenta mil libras esterlinas más o menos en los buenos tiempos, o sea un poco más de un millón de colones. Habrá banco que me haga esos préstamos? No lo creo. Y debo advertir que este dinero que importo al país, es empleado por mí en mis propios gastos de finquero y en el adelanto y mantención de más de dos mil pequeños productores. Pero hay más todavía. Sabiendo los banqueros del exterior, que son los que nos prestan su dinero para levantar nuestras cosechas, que aquí tenemos una ley por la cual se concede el monopolio a una sola institución para el control de las letras, y que ese monopolio lleva por único objeto el que se satisfagan primero las cuentas del

gobierno y después los créditos del Banco Hipotecario, querrán prestar un sólo céntimo a los costarricenses? Imposible. Sin contar con que ya ellos saben que nuestra producción de oro en la actualidad por la baja del precio del café apenas si alcanzaría para satisfacer las deudas del estado. Pero no vamos a esperar mucho los resultados de esa ley. El mismo día que el congreso aprobó dicha ley en primer debate, una de mis agentes de casas consignatarias, me comunicó de una manera terminante que por parte de ellos no habría una sola libra más de crédito para los cafetaleros, porque sería de todo punto imposible para ellos entregar el dinero en oro de sus poderdantes a los cafetaleros, para que éstos se vieran obligados por la ley a entregarle billetes - sábanas. Mejor dicho, el oro es un artículo como otro artículo cualquiera, y no podemos disponer de él siendo para nuestras propias obligaciones de crédito, y cumplir nuestra palabra de honor con nuestros compromisos. En resumen, tengo que decir además que una ley de esta clase nos pondría a los agricultores que trabajamos honradamente y que somos fieles cumplidores de nuestros compromisos en serios peligros de tener que liquidar nuestros negocios. Todos mis compromisos son en oro, y el día que yo no puedo cumplir con ellos, o que para cum-

plirlos mal tuviera que acogerme a esa ley, preferiría antes que nacer, entregar de una vez mis fincas para que mi palabra de honor enpuñada en mis compromisos no sufriera mengua de ninguna clase. Y será entonces el congreso con sus procedimientos inopinados y el gobierno con su falta de comprensión de las cosas, quienes tengan la culpa de estos desastres. También tengo que decir que esta ley viene a matar la iniciativa de los que no nos contentamos con ganar unos cuantos pesos por producto de nuestras fincas para guardarlos en los bancos extranjeros, y crear a salvo de estas contingencias, sin que les importe el porvenir agrícola del país. Aquí en Costa Rica hay muchos cafetaleros, que tienen su finca que produce mil o dos mil fanegas cada año, o sea lo suficiente para vivir y para guardar sus dineros anualmente en los bancos extranjeros. Pero yo no he sido de esos. Yo he traído todo el oro que me producen mis fincas a invertirlo en nuevas industrias y en el ensanche de la producción. Creía que con hacerlo así estaría cumpliendo con un deber de empresario no egoísta que quiere contribuir con su esfuerzo a laborar la tierra y a dar trabajo a muchos miles de obreros. Pero estoy convencido de que he sido un tonto. Si yo en lugar de hacer esto, hubiera guardado mi oro en las arcas de un

EL DIPUTADO DON ROGELIO SOTELA NOS HABLA DEL PROYECTO EN DISCUSION Y LO CONSIDERA COMO UNA VANAZADA ECONOMICA MUY VALIENTE Y MUY NECESARIA PARA EL PAIS

Tenemos que acabar con el conservatismo de los viejos Administradores para imponer las leyes en acuerdo con el avance del mundo

Esta mañana nos encontramos casualmente con nuestro excelente amigo el diputado don Rogelio Sotela, diputado muy significado de la cámara, quien refiriéndose al proyecto económico actualmente en discusión y aprobado ya en sus dos primeros debates, nos dijo: —Este proyecto ha tenido que causar sorpresa a todos los elementos conservadores del país por que es una avanzada en la vida de Costa Rica. Estamos acostumbrados al conservatismo de los viejos que nada mueven de su sitio y quieren siempre mantenerse dentro de las normas de defender única y exclusivamente al capital. Pero lo cierto es que el proyecto es muy bueno y aunque es nuevo en Costa Rica no lo es en países más avanzados como México, Colombia, Chile y el Uruguay en donde se han implantado estas nuevas normas. Se asustan aquí de que pretendamos suprimir la competencia del dólar con la moneda del país. Y eso causa estupor, pero es que la ley acaba con esa idea totalmente porque desaparece la idea de dólar tan arraigada en las finanzas y solo tendremos colones. Todos los demás aspectos de la ley son asimismo muy importantes, pero repito que causa asom-

bro. Don Cleto y don Ricardo, de quienes yo puedo decir que son hombres de mucho talento y de una honorabilidad a toda prueba, son los primeros, estoy seguro, de estar pensando que esto es un disparate. Por eso es que en política ya no debemos permitirles a estos viejos servidores de la patria, cuyos tiempos pasaron, que sigan dictando ellos las normas que ha ce treinta años han venido dictando. Otros son los tiempos y otros tienen que ser los hombres. Yo admito en don Cleto su inteligencia, pero comprendo que está rezagado en materia de modalidades de gobierno. Lo que don Cleto debía hacer en este momento en presencia de esta ley, es dejarla pasar, hacerse a un lado, y no apoyarla porque sus ideas son distintas, pero permitir que el avance de las nuevas ideas se ponga al servicio del país, en la seguridad de que tal actitud le honraría. No podemos continuar con las viejas prácticas de defender únicamente al capital y abandonar a los otros intereses. Vamos a lo nuevo, a lo que se adapta al mundo contemporáneo. Hasta aquí las declaraciones del señor Sotela, que nosotros agradecemos, pero repito que causa asom-

DON BENJAMIN PIZA NOS HACE CORTAS APRECIACIONES ACERCA DEL MOMENTO ECONOMICO ACTUAL Y SE MANIFIESTA CONTRARIO A LA LEY QUE SE TRATA DE EMITIR

Tuvimos el placer de conversar unos breves momentos en sus oficinas con el caballero don Benjamín Piza, excelente amigo nuestro y hombre de talento que sabe apreciar las cosas de día con la justeza de su experiencia y conocimientos. Refiriéndose a la ley que trata de emitir el Congreso, nos dijo: Para mí ha sido una sorpresa el saber que el Congreso entre otras cosas absurdas quiere estabilizar el cambio y lanzar emisiones sin respaldo a la vez. Jamás hubiera soñado en ver q tales ideas pudieran convertirse en un proyecto económico. No

Al Sur de la capital se han presentado nuevos casos de difteria

Ayer se presentó un nuevo caso de difteria en el barrio de San Cayetano, que cita al sur de la capital; al tener conocimiento la secretaria de salubridad pública, dió órdenes al médico epidemiólogo para que se apresurara en el asunto, por lo que el doctor Acosta Guzmán dió las órdenes pertinentes a los familiares del enfermo y vacunó muchos niños para inmunizarlos del contagio. Asimismo dió una inspección ocupar por todos aquellos contornos, estudio que llevó a cabo ayer en la tarde; también se vacunaron muchas personas adultas. Hoy preguntamos al doctor del estado sanitario de aquel barrio y nos dijo que to do caminaba bien y que hasta el medio día de hoy no se había presentado otro caso, y que por consiguiente no encierra ninguna gravedad el caso que ayer se presen



# NUESTRA SOCIEDAD

## Enfermos

—Ha restablecido de la dolencia que la aquejó, la estimable señora doña Ana Ma. de Guido.

—Se encuentra completamente restablecida de la enfermedad que la hizo guardar cama por algunos días, la estimable damita Margarita Castro Rawson.

—Mejor de salud se encuentra doña Pilarcita de Araya.

—En vía de restablecimiento se encuentra la señora doña Marta Escalante de Volio.

—Sigue un tanto delicado de salud el caballero don José Monturiol.

—Restableció de la dolencia que la aquejó en días pasados la simpática señorita Marta Gutiérrez.

—Bastante mejor de salud se encuentra la señora doña María V. de Linares.

—Un tanto mejor de salud se encuentra la estimable señorita Lydia Enriquez.

## Cumpleaños

Hoy cumple años el estimable caballero don Alfonso Altschul. CRITICA se complace en deseándole muchas felicidades en este día.

## Homenaje a Margarita Ortiz en el Athletic Club

El próximo sábado, los socios del San José Athletic Club celebrarán unos tamales danzantes en honor de la distinguida señorita Margarita Ortiz Alvarado, recientemente electa capitana de la legión de honor del Kit Kat Club.

Esta fiesta ha despertado gran entusiasmo en nuestra sociedad, en donde la señorita Ortiz goza de generales simpatías, y no dudamos que el éxito de esta fiesta, sea grande.

## Viajeros

—De Cartago estuvo en esta ciudad el Lic. don Arturo Volio.

—Etuvo en esta ciudad procedente de Cartago la señorita Luz Argentina Trovó.

—De Heredia pasó algunos días en esta capital, regresando esta tarde, la estimable señorita Luz Bonilla.

—Procedente de San Isidro de Coronado, donde pasa una temporada, estuvo en esta capital la distinguida señorita Paulinita Brenes.

—Regresó a esta finca don Roberto Zeledón.

—Se encuentra pasando una temporada en esta capital, procedente de Cartago, la señorita Carmen Odio.

—Regresó a la ciudad de Cartago la estimable y bella damita Dorita Odio Cooper.

## Viajeros - Exterior

—Regresaron al país después de varios años de ausencia, don Fernando Chamberlain y su distinguida esposa doña René Bonilla de Chamberlain.

—Regresó de Nicaragua, donde fué en vía de negocios, el estimado doctor don Constantino Herdida.

—Regresó a los Estados Unidos el caballero don Fred Crice.

## Boda Calleja - Zeller

Para el próximo sábado ha sido anunciada la ceremonia nupcial que unirá a dos distinguidos jóvenes de nuestra sociedad, el caballero don Aurelio Calleja y la distinguida y bella señorita Felicitas Zeller. La ceremonia nupcial tendrá efecto en la iglesia de la Soledad, pasando luego los invitados al Club Internacional.

## Baile en Puntarenas

Para el 31 de los corrientes se verificará en el Club Plaza Cañas de Puntarenas (un baile, que promete estar muy lucido. Con esta fiesta la sociedad porteña celebrará la entrada del año nuevo.

La L. semana próxima circularán las invitaciones.

## El baile del 31

El comité organizador del baile que se celebrará el 31 de diciembre en el Teatro Nacional, está llevando a cabo grandes preparativos para que esta fiesta, con la que se celebra el año nuevo, obtenga un completo éxito. Distinguidas señoras y señortitas de nuestra sociedad fueron designadas para hacer los honores del baile, haciéndoles confiado a dos jóvenes del comité para comunicar la designación.

En los círculos sociales de la capital y provincias existe gran entusiasmo por este baile que sin duda alguna obtendrá mucho éxito.

El servicio de cenas estará a cargo del Gran Hotel Costa Rica, donde se esmerarán en prepararle de la mejor calidad.

La orquesta, serán una de las más populares y mejores conjuntos de la capital.

## El oro vil

Así le gritan por los perfitos

Mañana jueves, a las siete horas en la Capilla del Sagrado se celebrará una misa por el eterno descanso del alma de

## DON OSCAR F. ROHRMOSER

fallecido el 30 de noviembre pasado en San Francisco de California.

Su esposa, hijos, hermanos y demás familia, agradecerán profundamente la asistencia a este acto.

Diciembre 9 de 1931



Sra. Margarita Martínez de Girton

CRITICA, rinde cordial homenaje a esta distinguida dama de nuestra sociedad, que con su espíritu caritativo ha dado un ejemplo de desinterés y altruismo y caridad cristiana, al organizar funciones de beneficencia en el Teatro Raventos, para aliviar en algo la penosa situación de las instituciones de

caridad, que actualmente sufren necesidad y escasez.

El ejemplo de doña Margarita Martínez de Girton, no solamente merece un elogio como el que le brindamos, sino que amerita el agradecimiento más profundo de parte de todos los costarricenses.

## Se demanda la inmediata evacuación de Manchuria

PARIS, 9. — De fuente autorizada se indica que en la sesión pública del consejo de la liga el delegado chino Sze, demandará la inmediata evacuación de Manchuria. De no ser atendida esta demanda, se reserva el derecho de invocar el artículo décimo - quinto del estatuto, de la liga o los pactos Kellogg y de las nueve potencias.

## Consejo de la sociedad de naciones

PARIS, 9. — El programa oficial de la sesión pública de la Sociedad de Naciones comprende, en primer lugar una memoria del delegado yugoeslavo, Fotish, sobre el problema de fronteras, en segundo lugar, conclusión del debate sobre la apelación de China relativa a los acontecimientos de Manchuria; en tercer lugar, examen de los gastos ocasionados por la sesión del Consejo.

## UN DISCURSO DE SIR HERBERT SAMUEL

LONDRES, 8. — En el banquete ofrecido en honor de los ministros liberales Sir Herbert Samuel pronunció un discurso en que manifestó que apoyará al gobierno nacional para la consecución de los fines que persigue, agregando que la paralización de las importaciones puede crear serias dificultades a determinadas industrias, pero siendo necesario evitar que el valor de las importaciones exceda a la capacidad de pago de la nación, para lo cual se han dictado restricciones temporales en las importaciones, por ejemplo, en las de legumbres, frutas y flores.

## Operaciones rebeldes en Mérida

MEXICO, 9. — Despachos de Mérida anuncian que doscientos cincuenta rebeldes han iniciado operaciones contra el gobierno local en las cercanías de Hunuchuc, habiendo dañado la línea férrea de esa población a Mérida. Atacaron a una cuadrilla que salió a reparar la vía, matando cuatro de los trabajadores.

# SE AGRAVA LA SITUACION ECONOMICA EN INDO-CHINA

## COMO TRATA DE RESOLVER FRANCIA LA SITUACION ECONOMICA DE INDO CHINA

PARIS, 9. — El gobierno ha autorizado a las autoridades financieras de Indochina la emisión de siete millones de francos. La moratoria en cuanto a intereses vencidos y créditos a corto término podrán ser consentidos por la caja nacional de crédito agrícola, a las cajas de crédito mutuo indochino.

## LA POBLACION DE FRANCIA

PARIS, 9. — El censo oficial muestra que la población de Francia asciende a 38 millones 994 mil franceses y 2 millones 809 mil extranjeros, lo que representa un aumento total de 700 mil almas desde 1923.

## VICTIMAS DE UN ACCIDENTE

BELGRADO, 9. — Once personas murieron y seis resultaron gravemente heridas cuando un tren destruyó un ómnibus que se dirigía de Celje a Vranaco.

## LOS CHINOS HACEN UN LLAMAMIENTO AL MUNDO

PARIS, 9. — La delegación china a la sociedad de las naciones ha creado una sensación circulando un mensaje dirigido a los pueblos del mundo y firmado por la Unión de toda China y la cámara de comercio chino, en el cual tras hacer historia de los recientes eventos de Manchuria, se asegura que Japón, se venía preparando desde hace tiempos para iniciar la guerra, puesto que el militarismo japonés desea controlar China para obtener las ventajas de los recursos naturales de este país.

## Se dispone la tributación de tal modo que virtualmente cada persona soltera que gane más de 20 dólares semanales, y los casados que ganen más de cincuenta, deberán pagar tributo, afectándose también las ventas de automóviles, radios, películas, etc. En el informe se declara que la administración espera el mejoramiento durante 1932, por lo cual se señala como término de esta tributación de emergencia el primero de julio de 1934.

## SE PROPONE UN VOTO DE CENSURA AL GOBIERNO BRITANICO

LONDRES, 9. — Hoy fue propuesta en la cámara de los comunes una censura al gobierno por su fracaso respecto a la situación económica y financiera, comercio internacional de ayuda a los desocupados. Considerase probable que se produzca una reacción desfavorable entre los conservadores disgustados por la lentitud del gobierno para adoptar las medidas que consideran necesarias.

## REFUERZOS JAPONESES PARA MUKDEN

TOKIO, 9. — Infórmase que pasado mañana serán enviados a Mukden nuevos contingentes de infantería, caballería artillería e ingenieros para reemplazar las bajas sufridas por las tropas que ocupan esa zona.

## EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Inglaterra	3.2762
Francia	0.039162
Italia	0.051425
Bélgica	0.1390
Suiza	0.1844
Alemania	0.2364
España	0.08226
Yugoeslavia	0.1800
Holanda	0.3033

# LA CAMARA DE LOS LORES SE ENFRENTA PARLAMENTARIAMENTE AL GOBIERNO DE MAC DONALD

## El presupuesto norteamericano

WASHINGTON, 9. — En su mensaje sobre el presupuesto, presentado hoy al congreso, el presidente Hoover pide un total de tres mil novecientos cuarenta millones de dólares, lo cual representa una rebaja de trescientos setenta millones; recomienda impuestos adicionales por valor de novecientos veinte millones anuales por un periodo de dos años. Para la marina señala trescientos cuarenta millones, lo que implica una reducción de diecisiete millones con relación a la actual; para el departamento de guerra, incluyendo el canal de Panamá, señala cuatrocientos veintitrés millones novecientos cuarenta mil dólares. Ello implica un aumento de tres millones doscientos mil treinta mil dólares para el mantenimiento del canal y tres millones y medio para la continuación de ciertos trabajos en las esclusas del Pacífico. Para la Unión Panamericana, cuyo presupuesto era de 180,603 dólares, pide 187 mil; para la oficina sanitaria panamericana, 29,956 y 120 mil dólares para los gastos de participación de los Estados Unidos en la séptima conferencia panamericana que se verificará en Montevideo en diciembre de 1932.

## El conflicto chino - japonés

TOKIO, 9. — El Japón continúa dándole largas a la cuestión de Chinchow, insistiendo en la eliminación de todo vestigio del poder de Cheng Shue Liang en Manchuria e invocando la buena voluntad del nuevo régimen manchuriano para cooperar con el Japón.

## La administración presenta el más riguroso programa de impuestos con el fin de aumentar en cerca de cien millones de dólares anuales las entradas fiscales para hacer frente al déficit ocasionado por la crisis de los negocios. En el informe que el secretario Mellon presenta al congreso, declara que la situación requiere medidas de emergencia.

## Comemoración del centenario del gran cirujano francés Felix Guyon

PARIS, 9. — Se conmemoró el centenario del nacimiento del gran cirujano francés Félix Guyon, nacido en Saint - Denis en 1831 y muerto en París en 1920, en el hospital Necker. Ha habido una gran concurrencia del cuerpo médico francés, de la Academia de Medicina y de la Facultad. Los discursos se retirieron a la brillante carrera científica del sabio. Se consideró su gran campaña en favor de la ciencia francesa reconocida en él uno de los maestros que más hizo por la propaganda de ella en el extranjero. Se hizo el elogio suyo considerándose como el creador de la Urología moderna. Guyon, se dijo es no solamente una gloria francesa, sino mundial.

## EL DR. MELCHOR DELEGADO ALEMÁN A LA CONFERENCIA FINANCIERA DECLARA QUE LA SITUACION DE ALEMANIA ES AELICTIVA

Basilea, 9. — El doctor Melchor exponiendo la situación financiera de Alemania ha declarado que a pesar del último resultado mensual favorable para la balanza comercial de Reich, la situación cotidiana y para poder solventarla ha tenido que conceder milares de marcos de crédito a la industria y a comercio y conceder créditos a largos plazos a los exportadores, mientras que tiene que pagar al contado las importaciones. Dichas declaraciones han sorprendido mucho.

## ACUERDO ENTRE LOS AGREDORES PRIVADOS DE ALEMANIA.

PARIS, 8. — Albert H. Wiggin, del Chase National Bank de Nueva York, anuncia que los bancos internacionales que representan los acreedores privados de Alemania han llegado a un acuerdo para tratar de unir la cuestión de tales créditos a la de las reparaciones, informando que para tratar de estos asuntos saldrán para Berlín mañana doce expertos y representantes bancarios.

## ERUPCIONES VOLCANICAS

TOKIO, 8. — El volcán Asama-yama ha entrado en un periodo de gran actividad, lanzando grandes cantidades de lava a distancias considerables.

## NUEVA REUNION DEL CONSEJO DE LA SOCIEDAD DE LAS NACIONES

PARIS, 9. — Los 12 miembros del consejo se han reunido en la mañana con el objeto de redactar una resolución definitiva a cual será leída en la tarde en sesión pública.

## LA POLITICA GUBERNAMENTAL DE FRANCIA ES APROBADA POR LA CAMARA DE DIPUTADOS

PARIS, 9. — En la cámara de diputados, varios diputados de izquierda atacaron al gobierno por no haber reprimido con energía la manifestación que se hizo frente al trocadero y los incidentes habidos ayer en Burdeos. El diputado Marquet, socialista dijo, que no había que dar mayor proporción a dichos incidentes. Dicho discurso provocó un gran tumulto en las izquierdas haciéndose necesaria la intervención del presidente Busson para imponer el orden. Finalmente la política del gobierno obtuvo un voto de confianza.

## EN LA CAMARA DE LOS LORES SE DISCUTE UNA ENMIENDA CONTRARIA AL GOBIERNO DE MACDONALD

LONDRES, 9. — La cámara de los lores discutió una enmienda propuesta por Lloyd George en que condena la política gubernamental en la India. Lloyd George expuso que debía hacerse ciertas concesiones a fin de resolver por etapas prudentes la situación de la India. Precedieron en el uso de la palabra sucesivamente lord Lotheringham, Lord Salkly, el Arzobispo de Canterbury, Lord Burnham Lord Ydwin, quienes combatieron dicha enmienda estimando que no se debía discutir más la cuestión de la India porque ello no haría más que provocar confusiones en el problema.

## LA CAMARA FRANCESA RECHAZA UN PROYECTO PARA AUMENTAR CIERTOS IMPUESTOS

PARIS, 8. — Por 325 votos contra 261 la cámara de diputados rechazó el proyecto de Pietri para aumentar los impuestos de importación, devolviéndolo a la comisión de hacienda. La votación no envolvía la cuestión de confianza.

## El Lic. don Manuel Ant...

(Viene de la 1a. página) Emisión de ocho millones de colonias. Además, como se podrá imaginar que haya ventas de monedas extranjeras, a los precios que determinen las perites y por fuerza de la junta controladora de cambios, si no es posible controlar la emisión y despacho de letras de cambio, a no ser que decreten también la violación de la correspondencia.

El resultado más inmediato de la expresada ley será la pérdida del crédito nacional, pues a nadie puede ocurrírsele que las caenas extranjeras vuelvan a vencer al crédito o hacer préstamos de ninguna clase, ya que quedarían expuestas a no recibir el completo pago de sus créditos.

## COMENTARIOS INGLESSES SOBRE LA ACTITUD DE FRANCIA EN CUANTO AL PROBLEMA DE LAS REPARACIONES Y DE LAS DEUDAS PRIVADAS

LONDRES, 9. — La nota en que Francia define su actitud en el problema de las reparaciones no ha sorprendido en forma alguna a los círculos oficiales británicos quienes la consideran como una prueba de la actitud del gobierno francés. En cuanto a la actitud del gobierno británico, fue definida públicamente en la cámara de los comunes por Baldwin en términos de tal moderación que hace muy posible un acuerdo entre esos dos puntos de vista cuando se reúna la conferencia sobre las reparaciones que tendrá que dar una solución a dicho problema en virtud de las consideraciones de orden técnico tanto en cuanto a ese punto como en cuanto a la conversión de los créditos a corto término. Se ha constatado además cierta disposición de acercamiento entre los puntos de vista expuesto por Fieldin y los expresados últimamente por las autoridades financieras de Inglaterra. El mismo deseo de conciliación y la misma preocupación de mantener intacta la entente franco-británica aparecen en las conversaciones concretas en las que se discuten las negociaciones directas podrán despegar muchos mal entendimientos que hubieran podido suscitar polémicas de fatales consecuencias.

## EL DR. MELCHOR DELEGADO ALEMÁN A LA CONFERENCIA FINANCIERA DECLARA QUE LA SITUACION DE ALEMANIA ES AELICTIVA

Basilea, 9. — El doctor Melchor exponiendo la situación financiera de Alemania ha declarado que a pesar del último resultado mensual favorable para la balanza comercial de Reich, la situación cotidiana y para poder solventarla ha tenido que conceder milares de marcos de crédito a la industria y a comercio y conceder créditos a largos plazos a los exportadores, mientras que tiene que pagar al contado las importaciones. Dichas declaraciones han sorprendido mucho.

## ACUERDO ENTRE LOS AGREDORES PRIVADOS DE ALEMANIA.

PARIS, 8. — Albert H. Wiggin, del Chase National Bank de Nueva York, anuncia que los bancos internacionales que representan los acreedores privados de Alemania han llegado a un acuerdo para tratar de unir la cuestión de tales créditos a la de las reparaciones, informando que para tratar de estos asuntos saldrán para Berlín mañana doce expertos y representantes bancarios.

## ERUPCIONES VOLCANICAS

TOKIO, 8. — El volcán Asama-yama ha entrado en un periodo de gran actividad, lanzando grandes cantidades de lava a distancias considerables.

## Dr. FERNANDO PINTO E. MEDICO Y CIRUJANO

EXTERNO DE LOS HOSPITALES DE PARIS  
Propuesto para ser laureado en el próximo concurso de la Facultad de Medicina de Paris  
Especialista en Ginecología, Obstetricia y Vías Urinarias  
Horas de consulta: de 9½ a 11½ a. m. y de 2 a 4 p. m.  
OFICINA: 100 varas al Norte del Banco de Seguros (Frente a la Clínica del Dr. Hernández)  
Teléfonos:—Consultorio 3683 — Habitación 3024

Si necesita alguna mercadería, recuerde la

# LIQUIDACION DE LA "TIENDA GONZALEZ HERMAMOS"

Si la tenemos le costará el 80 por ciento menos

# Noticias Mundiales

En los Estados Unidos se comen pavos Argentinos.

WASHINGTON, D. C. (Cis).— Un grandioso éxito se ha alcanzado en los frigoríficos argentinos, al haber sido consumida toda la remesa de pavos que fueron traídos desde la república sureña, para la celebración en este país del "Thanksgiving Day". Día de dar gracias.

En tal señalada fiesta norteamericana, no hay persona que deje de comer pavo. Hasta los restaurantes más baratos lo sirven por algunos centavos.

Los frigoríficos argentinos trajeron para tal ocasión, y como vía de prueba, doscientos mil pavos, todos los cuales fueron vendidos. Y ante tal resultado, ya han sido ordenados más para Noche Buena y Año Nuevo.

Esta invasión de plumíferos—desplumados y conjelados—está dando grandes dolores de cabeza a los criaderos norteamericanos, de modo que cometen con gran riesgo a su favor, los pavos que vienen de Argentina.

No hay "Ley Seca", dicen los burocratas y boticarios.

vite" han manifestado que las farmacias newyorkinas han roto todos los records de venta de dicho producto, el día 27 de Noviembre, anterior a la celebración del "Thanksgiving Day". Era el clímax de otra prueba de nuestra aceptación, debido a que de viejo es conocido los buenos servicios que presta a los behedros las populares sales Salivate.

**Tratado comercial entre Uruguay, Brasil y Argentina.**

MONTEVIDEO, Uruguay, (Cis). Los gobiernos de Uruguay, Argentina y Brasil se disponen a celebrar una conferencia que tendrá efecto en esta Ciudad durante la primera quincena de Diciembre, a fin de estudiar los problemas económicos de los tres países, cuyo estudio servirá más tarde, de base para el Tratado Comercial que entre ellos se pretende suscribir. Estas actividades se deben a iniciativas del gobierno uruguayo.

El Sr. don Marcelina García del Trán, considerado como una de las figuras más prestigiosas en las esferas azucareras, económicas y sociales en Cuba, Estados Unidos y Europa, encabeza un importante grupo de dueños de ingenios azucareros, que tratan de convencer por todos los medios al Gobierno, de que su intervención en estos negocios, ha traído al país mucho de sus males, que hoy en día padece.

La restricción azucarera, en cuanto a su producción—ha dado resultados funestos para toda la Nación—según manifestaciones de autoridades en la materia.—Hoy en día, los pequeños plantadores o colonos, poseyendo tierras e implementos de labranza, tienen que dejar abandonados sus propiedades, debido a las restricciones obligadas por el Gobierno.

Desde hace más de cuatro años, los azucareros cubanos han luchado infructuosamente por conseguir el cese de la intervención del Go-

bierno en sus actividades, industriales, pero, apesar de ello, existe aún esa intervención, la cual, se asegura es la causante de la ruina económica completa de la bella Isla de Cuba.

San José, 8 de dic. de 1931.

Señores diputados: No hay que cejar ante el forcejeo de los capitalistas teorizantes que tienen oídos y no ven y que ante la bancarrota que sume a la nación en la más tenebrosa tristeza, ponen oídos de mercader.

La forma de emisión tan IRREBATIBLE que ustedes tienen de triunfo en la cámara no es sino el único camino de un resurgimiento verdadero, económico y fiscal. Y la forma de controlar los cambios de fe estar en manos de una comisión como la nombrada por el más próximo congreso, toda vez, que EN MANOS INTERESADAS en la especulación, sería un mito. Represemos al rededor de cuatro mil trabajadores y somos la palpitación de sus ansias.

Con todo respeto, Soc. Obr. de Estudios Económicos Gonzalo Alvarado, Aureli Gallardo, secretarios.

## LA SOCIEDAD OBRERA DE ESTUDIOS ECONOMICOS SE DIRIGE A LOS SRES. DIPUTADOS DON JULIO PADILLA, DON FRANCISCO DE PAULA GUTIERREZ Y DON JOSE MARIA PERALTA

Señores diputados: No hay que cejar ante el forcejeo de los capitalistas teorizantes que tienen oídos y no ven y que ante la bancarrota que sume a la nación en la más tenebrosa tristeza, ponen oídos de mercader.

La forma de emisión tan IRREBATIBLE que ustedes tienen de triunfo en la cámara no es sino el único camino de un resurgimiento verdadero, económico y fiscal. Y la forma de controlar los cambios de fe estar en manos de una comisión como la nombrada por el más próximo congreso, toda vez, que EN MANOS INTERESADAS en la especulación, sería un mito. Represemos al rededor de cuatro mil trabajadores y somos la palpitación de sus ansias.

Con todo respeto, Soc. Obr. de Estudios Económicos Gonzalo Alvarado, Aureli Gallardo, secretarios.

## Los Hombres de la España Moderna Antonio y Manuel Machado

Constituyen estos dos hermanos a antitesis más remarcada y antagónica que se puede presentar, no obstante participar ambos de la inspiración que las musas con la lira de Apolo, les ha concedido.

Discrepan desde el tipo hasta la de indumentaria. Sus escuelas poéticas se repelen lo mismo que el positivo y negativo de dos fuerzas magnéticas. Antonio, el cantor bizarro y fuerte de Castilla, el que hace calgar al Cid por la llanura que si no es este poeta ni sabana es la meseta dura y firme que serviría para incubarse el alma repleta, patriota y fecunda de la madre España, es un clásico burlesco de bellezas que animan, en tusismas y enardecen como arengas espartanas, mientras que Manuel, embarrachado de las modas de París, tomó caminos parnasianos donde la orquestación de Hugo se olvidaba para entrar en esa que se llama tendencia griega, pero que a nuestro entender a pesar de los grandes artistas que la han y continúan cultivándola desde Leconte de Lisle no ha llenado las verdaderas aspiraciones de los que siguen el camino en el Pegaso.

Se dice que para gustos se hicieron los colores, los que resulta una santa verdad. Cada individuo señala sus simpatías en tendencias ya de antemano manifestadas. Por tal motivo nosotros, antes de enamorarnos de los versos de Salvador Rueda, o de Villavespa, donde se derrocha la palabrería brillante y sonora, nos seducían no sólo por el sentimental sino por las ideas que encierran composiciones como "El embargo", de aquel modesto maestro de escuela que se llamó Gabriel y Galán, el su bilingüe "charro" o "La cansera", del marcano Vicente Medina, que después de largos años alejado de la patria retorna a ella con un cúmulo de sinsabores y tristezas. Ya que si el ausentarse fue por no poder vivir, la vuelta no le colca en un argonauta triunfador.

En lo tocante a este punto, es todo no reza con esos distinguidos escritores. El uno es catedrático de Instituto, el otro bibliotecario y archivero del Ayuntamiento de Madrid. Son de los que se dan cuenta que la poesía es magnífica para recrear el espíritu y apagar o acrecentar los dolores y las penas, siempre y cuando esté acompañada de la seguridad que da una posición medianamente definida, porque de lo contrario, es sufrir el suplicio real del Tántalo (no el ficticio que se suele cantar por los poetas) al hablar de bondades o describir lo intenso y hermoso de la vida cuando no se han podido cubrir las necesidades más exigentes y perentorias. El primer poeta actualmente español desde la muerte de su esposa ha escrito poco. No fue nunca muy abundante en su labor ahora que esa falta la tiene con creces reemplazada por lo elegido y notable de sus magníficas composiciones, que han servido y sirven como modelos preferidos de los inteligentes y exquisitos, así como de pauta seleccionada a la juventud que sigue los derroteros de la buena poesía, no ya sólo peninsular sino hispanoamericana, quienes lo reputan como indiscutible maestro. Hemos dicho de la buena poesía porque entiende mo que la grandeza del arte no está como quieren hacer comprender los de vanguardia el que se circunscribe a un número reducido de iniciados, sino por el contrario, el que ejerce más grande acción, y al mismo tiempo produce una sensación más íntima a los elegidos. Hay que tener siempre en cuenta que cada uno ve lo que es capaz de ver; cada uno encuentra una sensación más o menos profunda, según que penetre más o menos en él. Para unos cuantos las grandes líneas, los amplios horizontes, la magia visible de los colores o de la armonía sensible de los sonidos, sin necesidad del reemplazo de la línea musical del ritmo extremo, por el ritmo psicológico de que nos habla Antonio Espina.

Sus "Canciones" encierran la grandeza espiritual de una raza con todas sus alegrías, nostalgias y pesares, sobresaliendo la agudeza característica intensificada en el tipo andaluz, a cuya tierra éste como su hermano pertenecen.

Hubo un tiempo que con aya se hacían oír las épicas estrofas de Ruiz de Aguilera, superiores a las mejores extranjeras en su época.

Selgas, daba la esmaltada senelice; Gustavo Adolfo Bécquer, formaba escuela limitada después en el viejo y nuevo mundo. Se imponía la ciclonea fecunda y bella versificación zarillesca. Se daban a la vida las idílicas concepciones y los "ruidos combatientes" de Núñez de Arce; las descriptivas maravillosas e incomparables de Raynoso de Escalante; las dolorosas filosóficas de Campoamor, y los dolores de Federico Balart, etc. Sin contar aquellos otros que en idiomas o dialectos regionales lucían y se hacían sentir como geniales artifices, como Mosén Clinto y Maragal, maestros del Gay Saber, en Cataluña, Pastor Díaz, la sublime Rosalía, Pondal y Curros Enriquez en Galicia; eodorio Livente, en Valencia; Ricardo Gil, en Murcia; Labalrun y Trueba, en Vasconia; y Alcobcer, en Baleares.

Rojo y sualda, sol y oro son las tonalidades predilectas del Antonio creador de bellezas, mientras que en su hermano resalta las semblanzas sintéticas buriladas como por un artista del Renacimiento cual ocurre con la dedicada a Liberato de Fermo

Alfredo Ariaga y Treto

## La Nota Deportiva La Liga Deportiva Alajuelense jugará el Sábado contra el América y el Domingo contra el "Atlante"

Los ticos estarán en Costa Rica el 22 de este mes

Los futbolistas costarricenses de la Liga Deportiva Alajuelense, que han sabido colocar el nombre del "Sportman" costarricense muy en alto con su actuación en la ciudad Azteca, han concertado dos juegos más contra los equipos mexicanos América y Atlante, durante los días sábado y domingo de esta semana, con el propósito de darles la revancha.

Ambos equipos mexicanos irán bien reforzados con jugadores del "Necaxa" y con el célebre internacional Gaspar Rubio. Nosotros, siempre optimistas no dudamos en el triunfo de nuestros jugadores, que sabrán mantener los laureles hasta la hora conquistados en la buena lid del deporte en la ciudad de los palacios. El equipo costarricense ha sido declarado en México como el más caballeroso que los ha visitado hasta la fecha, nuestros muchachos, han sido muy bien atendidos tanto en los círculos deportivos, y sociales como en los oficiales, la prensa del país los ha aclamado como verdaderos sportmans, y ellos han sabido corresponder a las galanterías y muestras de cariño que les han dado los mexicanos.

Según cables recibidos, dando cuenta de estos dos juegos, de revancha al deporte Mexicano, serán los últimos encuentros que tengan lugar en esa ciudad, pues los ticos tienen que embarcarse lo más pronto posible, para estar en esta ciudad el 22 de este mes.

Al principio se creyó que tendrían tiempo suficiente para verificar dos encuentros contra el Tiberia de la Habana que visitaría en esos días la ciudad de México, pero no se pudo llegar a un satisfactorio arreglo y los Cubanos no han podido realizar el viaje.

Repetidamente se ha hablado en la prensa mexicana de la actuación de nuestro equipo, y para estos dos juegos los más formidables equipos locales, se han reforzado fuertemente cada uno de ellos en una selección nacional. El alajuelense en estos encuentros alineará su mejor cuadro, con el gran Ricardo González de portero. Richard, el Manchado, se ha constituido como el mejor portero que haya visitado México, sus actuaciones pasadas lo han consagrado ante la afición Azteca.

Esperamos resultados, creemos en la fuerza de nuestro deporte, estamos seguros en el triunfo de los nuestros, que no desmayarán ni un solo instante, y como en el primer juego, lucharán con todas sus fuerzas para adjudicarse el triunfo. La liga deportiva Alajuelense hará q' el nombre del deporte tico en México sea siempre recordado.

## EL CAMPEON MUNDIAL DE PESO COMPLETO, MAX SCHMELING, INICIARA UNA JIRA DE EXHIBICIONES BOXISTICAS A TRAVES DE EE. UU., DICIEMBRE 14 LOS POSIBLES ADVERSARIOS DEL CAMPEON SON MICKEY WALKER, JACK SHARKEY Y JACK DEMPSEY LA ASTUCIA DEL MANAGER DE SCHMELING.- UNA GARANTIA DE \$200.000.000

Últimas noticias llegadas de los Estados Unidos indican que Max Schmeling, el campeón de peso completo, hará una jira boxística a través de los Estados Unidos, comenzando a mediados del mes en curso. Ya se encuentra Joe Jacobs, su astuto manager en Nueva York, y el itinerario arreglado presentará al campeón en aquellas partes donde el público no ha podido enterarse del calibre profesional del nuevo rey del cuadrángulo. De acuerdo con la información dada a la prensa, la jira no durará más de un mes y dos días, pues Jacobs quiere tener el campeón listo para el mes de febrero en caso de que algún promotor quiera contratar al campeón para una pelea en Miami durante la temporada balnearia en aquella ciudad.

A pesar de los muchos rumores de que los dueños del Madison Square Garden de Nueva York tienen un contrato con Schmeling desde antes de su última estada en los Estados Unidos, Joe Jacobs niega esto rotundamente, y añade que él nunca tratará con Johnstone, actualmente el encargado de concertar las peleas por la junta del Madison Square Garden. Dijo a los periodistas pocos días después de su llegada de Europa: "Si Madison Square Garden quiere contratar los servicios del campeón, nosotros estamos listos a ir propuestas, pero éstas tendrán que hacerse por otra persona, pues con Johnstone no hará nada".— Se sabe que Jacobs y Johnstone tuvieron dificultades sobre Schmeling desde hace algunos años, y que el último fue responsable de que la comisión de boxeo de Nueva York no quiso reconocer a Schmeling como campeón mundial por algún tiempo, y el astuto Jacobs no se lo olvidó al funcionar de Madison Square Garden.

Hasta la fecha no existe ninguna oferta segura para el campeón Schmeling, aunque se rumora de que una combinación de promotores de la costa pacífica le haya hecho ofertas para una pelea de 10 rounds con Mickey Walker, ex-campeón de peso mediano y semi pesado. Se habló de una garantía de 100 mil dólares para Schmeling en esta conexión, pero Joe Jacobs puso sus propios términos, a saber, que la pelea fuera de 12 rounds en lugar de diez, y como no están permitidos las peleas de más de diez rounds en el estado de California, el combate sería uno de "sin decisión" lo que equivale a que el título de campeón mundial de peso completo no estaría en juego. Salvo a la vista de que ningún promotor ofrecerá una garantía tan fuerte por una pelea sin decisión aun con el campeón tomando parte, y desde entonces no se ha oído más. Joe Jacobs, por supuesto, está protegiendo a su gallina de los huevos de oro, porque él sabe muy bien que Schmeling es un hombre que le entra calor hasta que ha ya peleado unos diez o doce rounds, y pudiera suceder que el pequeño Mickey le diera un susto ganando una decisión sobre el campeón en una pelea corta.

Schmeling por el momento tiene tres posibles adversarios: el ya mencionado Mickey Walker, Jack Sharkey y Jack Dempsey, siendo el último el más popular de los tres, y el que atraería un lleno completo de la afición. Sin embargo, Dempsey tiene que entrenarse mucho más para hacer frente al teutón, y antes de que lo aceptaría Joe Jacobs como aspirante serio al campeonato, el matador de Manasa tendrá que vencer algunos de los otros peleadores de cartel. Es muy dudoso que Jack Sharkey sería del agrado del público americano, pues desde hace muchos años está conocido como un hombre de temperamento que ha cometido fouls en varias ocasiones, y todavía no le ha desaparecido la impresión malísima que desató su última pelea conel campeón actual.

Aparte de los tres retadores de peso completo ya mencionados, se presenta a la distancia la figura gigantesca de Primo de Carnera, quien hasta la fecha marcha a la cabeza de la nueva clase de "dreadnoughts". Aunque no se le puede tildar por motivo una amenaza mundial siempre hay que tomar en consideración su gran peso y la posibilidad de que pueda colocar alguno de estos golpes aplastantes de que es capaz un hombre de este tamaño.

En este momento, pues, no hay un solo verdadero y peligroso contendiente para el campeón Schmeling, y aunque no nos gusta pronosticar o profetizar, sostenemos la tesis de que pasarán algunos años antes de que el formidable teutón tendrá que ceder la supremacía a un aspirante que no está a la vista.

### MOVIMIENTO DIARIO

**DEFUNCIONES**

Carmen González, de 1 año, San José; Margarita Salas González, de 13 días; San José; María Cecilia Quesada, de 15 días, San José; Antonia Freckmann Sackolowsky, de 67 años, San José.

**FONDEO Y ZARPE DE VAPORES**

Zarpó para Nueva Orleans, el vapor americano Parismina. Con los pasajeros siguientes: William S. Martinez, Duncan Mc Phail, Kurt Menzel, Magdalena Menzel, Ruth Menzel, Anita Gergoch, Clara L. Orene, Beryna de Hart, William S. Syret, Peter Morgan, Obdiah Crosdale, Cecil Josephs, Joseph Thomas, Jean Douglas, para Cristóbal para Nueva York, el vapor Calamares. Con los pasajeros siguientes: Antonio Mediz Bollo, Laceria Mediz Bollo, Josefina Mediz Bollo, Alvaro Paredes Ruiz, Rosalía Pescoller, para Habana; George Faber, Manuel D. Rojas, para Nueva York.

**ENTRADAS EN EL HOSPITAL**

Albino Chaves Esquivel, de San Pablo de Heredia; Rafael Esquivel Arroyo, de San José; Efraim García Abarca, de San Juan de Dios de Desamparados.

**SESIONES**

A las tres de la tarde de hoy se reunió en la escuela Vitulia Madrugal, para tratar de la falta de paga a los maestros pensionados, un grupo de estos y de maestros en servicio activo.

—Mañana, a las diez horas, se reúne en sesión extraordinaria la municipalidad, para despachar los asuntos que iban a ser tratados en la sesión de ayer.

## Con su último recibo a la mano

Usted tendrá en las Compañías Eléctricas un despacho rápido al pedir su cuenta de este mes.

Si lo ha perdido o lo olvida, quizá tenga que hacer cola y perder tiempo.

DICIEMBRE 5 DE 1931

## ARREGLO AMISTOSO ENTRE LA SANIDAD Y UN BENEFICIADOR DE CAFE

La secretaría de salubridad ha creído conveniente enviar un delegado de la misma al cantón de Alajuelita para que se llegue a un amistoso entendimiento con don Uriel Badilla para evitar los malos olores de las mieles del café de su beneficio; según tenemos en tendido, esa fórmula es de resultados admirables, pues así no hay molestias y todo se lleva con buen entendimiento para beneficio de todos, evitando con ello las consiguientes tardanzas en la ejecución de las obras que aconseja el departamento de sanidad, por sistemas científicos.

## Hojas para Afeitar YETY EXTRA LAS MEJORES DEL MUNDO

Además las más económicas porque cada una soporta por lo menos seis afeitadas, al reducido precio de \$ 0.20 c/u. y \$ 0.90 el paquete de cinco hojas.

Su fabricación a base de acero sueco de alta calidad y su notable delgadez no permite irritaciones del cutis.

HUMBERTO JIMENEZ & HNO.

Distribuidores Exclusivos

## En Siquires han sido descubiertos focos de zancudos anófeles

El departamento respectivo tiene conocimiento de que en la población de Siquires se han descubierto unos pozos que son verdadera amenaza para la salubridad de aquella población. El delegado de salubridad informó que es verdad y que esas arterias del paludismo están en propiedad de los señores Lindo Bros, cerca de la planta eléctrica y en propiedades de la compañía bananera de Costa Rica.

La cegación de esos pozos se hará inmediatamente por cuenta de los propietarios y se harán todos los drenajes y trabajos pertinentes para establecer la seguridad de la desaparición de los mosquitos anófeles, obras que estarán controladas por el empleado de sanidad y que deben dar comienzo en estos mismos días, para evitar una nueva epidemia de paludismo.

## Siguen las Rebajas EN LA EXPORTACION DE CAFE POR PUNTARENAS

A los que me confíen sus embarques reconoceré \$ 0.50 por Tonelada

Por ejemplo: Si Ud. embarca 100 sacos por mi medida (m/m 50.000 K.), fuera de NO PAGARME NADA, recibirá \$ 30.00.

Porque mi AGENCIA, al apretar la crisis, ha resultado participar a Ud. de la bonificación de \$ 1.80 por T.

HUMBERTO ALVAREZ PUNTARENAS — SAN JOSE — LIMON.

P. D. —Papelería, portes y facturas indispensables, deben recobársese.